

学校のようす

平成二十八年 十月〜十二月 依田蓬南部中学校

一学期も無事終了です…

八月二十三日に一学期始業式を行ってから早四ヶ月。長かった二学期も無事終了しました。この二学期は、生徒会最大の行事である紫苑祭が行われましたが、三年生を中心に、新生南部中へのステップとして「革命」と「みんなで踏み出す 61 歩目」というテーマのもと、大変満足感のある文化祭となりました。

特に今年度は、和田小学校六年生と和田中学校一・二年生を招待しての交流合唱会も開かれました。そして、本校の二年生は別日に行われた、和田中学校の文化祭に招待していただき、両校の様子を知り合うことができました。

また、十一月十四日には、和田中学校一・二年生が本校へ一日授業体験に訪れ、本校生徒と一緒に授業や給食、清掃等を行い、統合への期待感が更に高まりました。



紫苑祭での交流合唱会



一日授業体験「交流の日」

◇南中生の日常の様子(南中コラムより)◇ 十月十三日

今は三年一組で給食を食べている。当たり前かもしれないが、一年生の時から比べると、成長している姿が感じられて大変うれしく思う。

先日、給食を食べ終わった後、片付けをしようとお盆を持って前の人を待っていたら、ある男子生徒が声をかけてきてくれた。それは「僕が片付けます」という一言だった。一・二年生の時には、そのような声をかけてもらった記憶のない彼だったので、驚くと同時に人間性の向上に感心をした。様々な場面での二年間の学びが、彼の今を生み出している。南中生徒として誇らしく思った。

十一月二日

最近、廊下を歩いていると思うことがある。それはそれ違いざまの挨拶のことだ。感覚的であり統計をとった訳では無いが、何となく三年生の方が、「おはようございます」「こんにちは」などの挨拶を回すからして、くれる人が多いような気がする。ただ、三年生も一・二年生の時にどうだったかと思えば、あまり多くなくなってきたような気がする。このことは、やはり最上級生としての自覚の高まりから来るものだろうか。生徒会の引き継ぎが少しずつ迫ってきている。三年生には、良い行いをたくさん後輩に行動として見せておいて欲しい。

一・二年生が素晴らしいくなるかどうかわからないが先輩の影響は大きい。一年生は、先輩の良い姿を更に越える気持ちをもって引き継ぎに臨んでもらいたい。

十一月二十八日

先週、急に雪が降った。十一月に降るとは本当に驚きであったのだが、南中生の良い面が見られる機会となった。生徒会関や体育館下のすのこ板の上を掃いている、多くの生徒が「おはようございます」と声をかけてくれた。その中でも二年生女子数名が「二年生かも」「ありがたいございます」と一言添えてくれた。また、部活動入来た生徒を中心に、寒い中、雪かきをしてくれた。あとから来た部の生徒も「自分達も雪かきをやった方がよい」と思い顧問に確認に来ました」という男子生徒もいた。

大会等で結果を残すことも大事だが、部活動で何を育てるかも重要だ。この育ちが全体に広がることを願う。



十二月二日

月曜日に柔剣道場で生徒会選挙を行ったが、その日の上履きの揃え方と終了後の上履きの履き方に少し驚きを感じた。かなり狭い所に整頓されて並べられ、大人でもギリギリで、難しいと思われるが隙間無く並んでいた。これだけでもスコイのだが、終了後の方がもっと驚いた。それは、先に出ていった人たちが、後の人の靴を散らかさずに移動していったことである。普通なら靴を踏んだら蹴飛ばしてぐちゃぐちゃにしてしまい、後になればなるべく、靴の位置が乱れていくものである。しかし、ほぼそのような状況は無く、列まで揃ったままだった。誰に言われずともできたことが大変素晴らしい。



新人戦各大会の結果

すていかに存じかもしませんが、生徒達の努力の結果をご覧下さい。1冊掲載のさうじゅうもつた。

◆ 中体連上小地区新人大会

- ◇野球部 10月1日 <1日目> 対 第一中 9-2 敗
- ◇テニス部
 - (団体戦) 男子 10月15日 女子 10月9日
 - 男子 予選リーグ 対 丸子中 1-2 敗:対 東部中 0-3 敗:対 第四中 2-1 勝
 - 決勝トーナメント 対 第一中 1-2 敗:対 丸子中 0-3 勝:対 第三中 1-2 敗
 - 第8位 東信大会出場**
 - 女子 予選リーグ 対 丸子中 1-2 敗:対 第六中 0-3 敗:対 第四中 2-1 勝
 - (個人戦) 男子 10月1日 女子 10月15日
 - 男子 1年:直井・水野ペア 2回戦敗 黒岩・西沢ペア 1回戦敗
 - 2年:依田・宮下ペア 3回戦敗 岩下・木下ペア 3回戦敗 橋詰・小林ペア 2回戦敗
 - 女子 1年:両角・竹内ペア 2回戦敗 竜野・金子ペア 1回戦敗 翠川・林ペア 1回戦敗
 - 小坂・林ペア 1回戦敗
 - 2年:下村・山崎ペア Best16 小倉・片桐ペア 1回戦敗 村田・渡辺ペア 1回戦敗
 - 行武・(丸子中) ペア 1回戦敗
- ◇女子バレーボール部 10月29日・30日
 - <1日目> 対 青木中 2-0 勝:対 第三中 0-2 敗
 - <2日目> 対 真田中 2-0 勝:対 塩田中 0-2 敗:対 第三中 0-2 敗
 - 第3位 東信大会出場**
- ◇男子バスケットボール部 10月15日
 - <1日目> 対 真田中 33-51 敗:対 第三中 34-60 敗
- ◇女子バスケットボール部 10月15日・16日
 - <1日目> 対 第一中 28-71 敗:対 第二中 48-43 勝
 - <2日目> 対 第六中 33-52 敗
 - 第8位 東信大会出場**
- ◇サッカー部 10月1日
 - <1日目> 対 第三中 0-1 敗:対 第二中 0-4 敗
- ◇剣道 10月1日・2日
 - (団体戦) ○予選リーグ 対 第三中 敗:対 丸子中 勝
 - 決勝リーグ 対 五中 敗:対 四中 敗:対 一中 敗
 - (個人戦) ○児平雄哉 対 真田中 敗 ○寺島祐人 対 北御牧中 勝:対 第五中 敗
 - 小林侃史 対 第五中 敗
 - 舟久保智哉 対 第三中 勝:対 塩田中 勝:第五中 勝:第五中 敗 **第4位 東信大会出場**

◆ 中体連東信地区新人大会

- ◇女子バスケットボール部 11月12日 <1日目> 対 白田中 23-77 敗
- ◇女子バレーボール部 11月19日
 - <1日目> 対 浅科中 0-2 敗:対 第五中 2-0 勝:対 佐久穂 0-2 敗
- ◇テニス部 10月22日 男子(団体戦) 対 小諸東中 0-3 敗
- ◇水泳 9月4日
 - 尾美詩苑 女子 100m 平泳ぎ (3学年) 1分20秒07 **第2位**
 - 女子 50m 自由形 (3学年) 29秒76 **第4位**
 - 柳沢空良 男子 100m 平泳ぎ (2学年) 1分44秒89
 - 男子 50m 自由形 (2学年) 35秒10
- ◇剣道 10月22日 男子(個人戦) 舟久保智哉 対 小諸東中 敗

教職員の非違行為防止について

十月から十一月にかけて、教職員の非違行為による逮捕・検挙事案が県内で相次いで発生しました。これらの案件は、教育に対する信頼を大きく損ねるものであり、生徒をはじめ保護者や地域の皆様にも心配をおかけしましたことを深くお詫びいたします。とりわけ、十月に発生しました酒気帯び運転による検挙事案は、上田市内の中学校に勤務する職員によるものであることを私たちは重く受け止めております。これを受けて、上田市教育委員会は臨時の校長会を招集し、飲酒運転防止の研修を実施しました。依田窪南部中学校におきましても、「なぜ非違行為が発生してしまうのか」研修を通して真剣に議論しました。そして、「本校からは非違行為を絶対に出さない」という思いを互いに確認し合いました。非違行為根絶に向けた取組は今後も継続して行ってまいります。それとともに、生徒や保護者・地域の皆様から愛され、信頼される学校づくりに向け、今まで以上に力を入れて行きたいと考えておりますのでよろしくお願い申し上げます。

真夏の八月から寒さの厳しい十二月まで八十五日間、長い期間ではありましたが、皆様な活動を通して大きく成長の見られた学期でした。過日行われました保護者懇談会には、お忙しい中、来校いただきありがとうございました。学級担任より様々な話があったかと存じますが、通知表も、覽いただきながら二学期の様子について話題にされ、生徒たちの努力を認めたり、励ましたりしていただければ幸いです。それでは三学期、新年もよろしく願います。よいお年をお迎えください。

(文責 教頭)